

PRESENTACION

Nos complace entregar a nuestros lectores el volumen N° 15 de nuestra *Revista de Historia*, órgano del Departamento de Ciencias Históricas y Sociales de la Universidad de Concepción, correspondiente al presente año 2005. Es altamente satisfactorio señalar que con él se recupera la periodicidad de la publicación, la que en lo sucesivo, a partir del 2006, editará un número por semestre.

En el presente número, el área de Historia Universal está representada por “La memoria: ¿Cementerio del pasado o fermento para lo porvenir? *La relegatio* de Ovidio” de Hugo Francisco Bauzá y “El presupuesto de Defensa estadounidense desde la década de 1970: Características y consecuencias para la economía norteamericana” de Víctor Hugo García Valenzuela. De esta manera, un problema teórico de la antigüedad clásica y una problemática histórica de nuestros días son abordados por dichos autores.

En Historia de Chile, dos trabajos: “Vicente Benavides: Reacción y devoción en el seno de la post-independencia americana” de Manuel Ramírez Espíndola, detallado análisis de la actividad del referido caudillo realista guerrillero y “Alberto Blest Gana y el rey de la Araucanía y Patagonia” de Hamish Stewart Stokes, donde se aborda las relaciones del diplomático y escritor con el frustrado intento de establecer una monarquía títere de Francia entre los aborígenes del sur de Chile.

En lo concerniente a la Historia Regional de Chile, continuamos cumpliendo el compromiso contraído con los expositores del Congreso XI Jornadas de Historia Regional de Chile, efectuado en nuestra universidad, en el mes de octubre del año 2004, con los siguientes estudios: “La biografía y la investigación de la historia regional” de Edgar Velásquez Rivera; “La epidemia de peste bubónica en Iquique, 1903: Un acercamiento global” de Josefina Cabrera Gómez; “Desarrollo y maduración política en el Norte Chico, 1800-1850” de Ulises Alejandro Cárcamo Sirguiado; “Disciplinamiento represivo y amotinamiento colectivo en un dispositivo militar decimonónico. Illapel, 1885” de Igor Goicovic Donoso; “Reacción popular y control elitario: La transgresión social en una sociedad en crisis: Illapel 1893-1920” de Constanza Espinoza y Felipe Delgado; “La colectividad alemana de Valparaíso durante la primera mitad del siglo XX” de Baldomero Estrada Turra; “Los franceses durante la guerra civil de 1829-1830” de Patrick Puigmal y “El crédito en el tránsito de una sociedad tradicional a una sociedad moderna. Concepción hacia 1880” de Leonardo Mazzei de Grazia.

En los dos números siguientes se terminará de publicar las ponencias expuestas en el referido evento académico, cuyos autores las hayan remitido oportunamente y sean aprobadas por nuestras instancias competentes.

La Revista continúa abierta a las colaboraciones que se nos envíen y sean seleccionadas por nuestro Consejo Editorial en todas las áreas de la Ciencia Histórica: Universal, Americana, Nacional y Regional de Chile, sin límites cronológicos o de temáticas y especialidades.